



REPUBLICA DE CUBA
Misión Permanente ante las Naciones Unidas
315 Lexington Avenue, New York, N.Y. 10016

**Intervención de S.E. Pedro Luis Pedroso, Embajador, Representante
Permanente de Cuba.**

**Tema 140: “Mejora de la situación financiera de las Naciones Unidas”
Nueva York, 28 de octubre de 2021.**

Sr. Presidente:

Agradecemos a la Secretaria General Adjunta de Gestión, Sra. Catherine Pollard, y al Sr. Chandru Ramanathan, Subsecretario General y Contralor, por las presentaciones que han realizado sobre la situación financiera de la Organización.

Mi delegación suscribe la declaración realizada por Guinea a nombre del Grupo de los 77 más China.

Sr. Presidente:

Nos encontramos hoy frente a uno de los momentos más decisivos en la historia de la humanidad. Nuestra especie está azotada gravemente por una pandemia global, el cambio climático continúa su curso, la

exclusión no se detiene y se exacerba la pobreza, pese a los esfuerzos de muchos países.

Ante un panorama tan complejo, las Naciones Unidas constituyen nuestra herramienta más útil para trabajar entre todos por un futuro mejor y más sostenible.

Sin embargo, apreciamos con preocupación cómo la falta de recursos financieros que ha presentado la Organización en los últimos años, atenta gravemente contra las funciones cardinales que debe cumplir.

Señor Presidente:

Ante la apremiante necesidad de contar con los recursos financieros que permitan el cumplimiento de los programas de Naciones Unidas, no es justificable desde el punto de vista moral que el país con una mayor cuota por su sobrada capacidad de pago, los Estados Unidos de América, decida intencionadamente retener sus contribuciones a esta Organización.

Resulta inadmisible y éticamente condenable, que prácticamente el 80 por ciento de la deuda histórica de

la ONU en su presupuesto regular, se atribuya a impagos de los Estados Unidos, pese a ser la primera potencia económica del mundo.

Algo similar ocurre si nos referimos al presupuesto de las operaciones de mantenimiento de la paz, pese a considerarse los adalides de la libertad. Alrededor del 54 por ciento del total de las contribuciones pendientes en esta partida se deben a retrasos en los pagos de los Estados Unidos.

Esta situación no es más que una forma de presión financiera y boicot sobre la Organización. Son inaceptables excusas de cualquier tipo. No puede esgrimirse el argumento del ciclo del año fiscal, cuando los presupuestos de las Naciones Unidas son predecibles y se elaboran anticipadamente.

Tampoco es válido el argumento de las contribuciones extrapresupuestarias, que son dirigidas intencionadamente para programas de su exclusivo interés, obviando la esencia multilateral sobre la cual yace la Organización.

Sr. Presidente:

Reiteramos el llamado a todos los Estados Miembros a pagar sus cuotas a la Organización en tiempo, por completo y sin condiciones. Al propio tiempo, debemos tener en cuenta las situaciones especiales de algunos países en desarrollo, que se ven impedidos de honrar sus compromisos, más allá de su voluntad política.

Por otra parte, rechazamos las acciones de persecución financiera y congelamiento de activos a los que ha sido sometida la República Bolivariana de Venezuela por parte de los Estados Unidos, ocasionándole serias afectaciones en su capacidad de pago. Esto constituye por demás, una franca violación de las responsabilidades que debe ejercer el país Anfitrión.

Sr. Presidente:

A la fecha, Cuba ha cumplido cabalmente con todos sus pagos, mediante grandes esfuerzos y sacrificios, pese a tener que lidiar este año con una tensa situación económica, asociada fundamentalmente a un complejo

rebrote de la COVID-19 y al inmutable bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos, que ni siquiera cede un milímetro ante las implicaciones humanitarias de esta pandemia.

Nos sentimos honrados de dar nuestro modesto aporte al funcionamiento de esta Organización. Esperamos que del mismo modo, todos los Estados Miembros entreguen sus contribuciones de forma completa y en tiempo, lo cual constituye la única vía para superar la actual carencia de liquidez.

Muchas gracias.



REPUBLIC OF CUBA
Permanent Mission to the United Nations
315 Lexington Avenue, New York, N.Y. 10016

Statement by H.E. Mr. Pedro Luis Pedroso, Ambassador, Permanent Representative of Cuba

Item 140: "Improving the financial situation of the United Nations"
New York, 28 October 2021.

Mr. Chairman;

We thank the Under-Secretary-General for Management, Ms. Catherine Pollard, and Mr. Chandru Ramanathan, Assistant Secretary-General and Controller, for the presentations made on the Organization's financial situation.

My delegation associates itself with the statement delivered by Guinea on behalf of the Group of 77 and China.

Mr. Chairman,

Today, we are facing one of the most critical moments in the history of mankind. Our species is severely ravaged by a global pandemic, climate change stays on its course, exclusion remains

unabated and poverty aggravates, despite the efforts of many countries.

Against such a complex backdrop, the United Nations is our most useful tool to work together in order to achieve a better and more sustainable future.

Yet, we observe with concern how the lack of financial resources that the Organization has undergone in recent years has seriously jeopardized the cardinal functions that it should fulfill.

Mr. Chairman,

In view of the compelling need for financial resources to enable the United Nations programmes to be implemented, it is not morally justifiable that the country with the largest assessment due to its excess capacity to pay, the United States of America, intentionally decides to withhold its contributions to this Organization.

It is inadmissible and ethically condemnable that virtually 80 percent of the UN's historical debt in its

regular budget is attributable to non-payments by the United States, despite being the world's leading economic power.

Something similar occurs if we refer to the budget for peacekeeping operations, despite considering themselves the champions of freedom. Nearly 54 percent of the total outstanding contributions under this line item are due to delayed payments by the U.S.

This situation is nothing but a kind of financial pressure and boycott against the Organization. Excuses of any kind are unacceptable. The allegation of the fiscal year cycle cannot be used, when the United Nations budgets are predictable and are prepared in advance.

Nor is valid the assertion of extra-budgetary contributions, which are intentionally directed to programmes of their sole interest, leaving out the multilateral essence upon which the Organization is based.

Mr. Chairman,

We reiterate our call to all Member States to pay their contributions to the Organization on time, in full and without conditions. At the same time, we must take into account the special situations of some developing countries, which are prevented from honoring their commitments, beyond their political will.

On the other hand, we reject the financial persecution maneuvers and asset freezing to which the Bolivarian Republic of Venezuela has been subjected by the United States, which has brought about serious impacts on its ability to pay. This also constitutes a flagrant violation of the responsibilities that should be exercised by the Host country.

Mr. Chairman,

To date, Cuba has fully complied with all its payments, by making colossal efforts and sacrifices, despite having to deal this year with a strained economic situation, primarily associated with a

complex resurgence of the COVID-19 and the immovable economic, commercial and financial blockade imposed by the United States, which does not even recedes an inch in the face of the humanitarian implications of this pandemic.

We feel honored to make our modest contribution to the functioning of this Organization. We hope that in the same way, all Member States will pay their assessed contributions in full and on time, which is the only way to overcome the current lack of liquidity.

Thank you.